

Precio de suscripción:  
75 céntimos de peseta:  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.  
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

## SECCION RELIGIOSA

Jués 1.º—san Venancio mártir.  
Viés 2.º—san Francisco de Paula fundador.  
Sábado 3.º—san Benito Negro confesor.

### Cultos

Jués 1.º—La Misa y oficio divino son de la Feria 5.ª con rito simple color morado.

En la Catedral al anocheecer septenario Doloroso con sermón por el Rdo. Sr. D. German Ubeda Capellan de Honor del Ilmo. Sr. Obispo.

Viés 2.º—La Misa y oficio divino son de la Preciosísima sangre de nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor, color encarnado, haciendo conmemoracion de san Francisco de Paula confesor.

En la Catedral al toque de Oracion rezo del Santo Rosario y sermón cuarsmal por el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Pbro. Beneficiado.

En San Agustín á las 5 y media habrá misa rezada y meditacion, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viés de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devocion de los *nueve primeros viés* y consagran en tal dia al corazón de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

Sábado 3.º—La Misa y oficio divino son del propio Sábado, con rito simple color morado.

En san Agustín al anocheecer Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

En Santa Clara, se dará principio al Septenario dedicado á los Dolores de la Santísima Virgen, con sermón todos los dias, á cargo de los siguientes oradores:

Sábado 3.º.—Rvdo. D. Pedro Anglada Bonet Pbro.

Domingo 4.º.—Rvdo. D. Juan Tudurí Pbro.

Lunes 5.º.—Rvdo. D. José Sintés Pbro.

Martes 6.º.—Rvdo. D. Gerónimo Florit Pbro.

Miércoles 7.º.—Rvdo. D. Miguel Pons Gortias Pbro.

Jués 8.º.—Rvdo. D. Juan Mascaro Pbro.

Viés 9.º.—Rvdo. D. Juan Barber Pbro.

Hoý concluida la Misa conventual se cubren las cruces, que lo estarán hasta el Viés Santo y las Imágenes hasta el Sábado Santo.

En la Catedral y santa Clara durante el tiempo de Pasión, en el Hymno de Vísperas, se manifiesta y se dá la bendición con la *Vera Cruz*.

## APOSTOLADO DE LA ORACION.

### INTENCION GENERAL PARA ABRIL

La lectura espiritual de vidas de santos.

#### Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de conseguir que se restablezca en las familias la antigua costumbre de tener diariamente todos reunidos un rato de leccion espiritual.

#### PROPÓSITO

Establecer, siquiera por un cuarto de hora, la práctica de leer algún libro piadoso.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Los niños y niñas de primera Comunión.

2.ª Por el buen éxito de la predicacion cuaresmal en esta Diócesis.

3.ª Varias necesidades particulares, y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias:

Dis 5, San Vicente Ferrer.

Dia 30, Santa Catalina de Sena.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de una asociada que falleció durante el mes de Marzo.

A. M. D. G.

## Tesoro del Corazon de Jesús

MES DE FEBRERO

Obras ofrecidas por las intenciones recomendadas.

1 Actos de amor . . . . .	392169
2 Actos de resignacion y paciencia	10879
3 Exámenes de conciencia . . . .	971
4 Comuniones sacramentales . . . .	733
5 Comuniones espirituales . . . . .	6183
6 Guardia de honor . . . . .	607
7 Horas de trabajo mental y corporal . . . . .	1728
8 Horas de silencio . . . . .	1260
9 Lecturas piadosas . . . . .	1209
10 Misas celebradas u oídas con devocion . . . . .	1268
11 Mortificaciones voluntarias . . . .	4464
12 Obras de misericordia corporal . .	441
13 Obras de celo . . . . .	4636
14 Obras varias . . . . .	66632
15 Oficios del Sagrado Corazon . . .	526
16 Oraciones vocales . . . . .	8565
17 Recreaciones ó conversaciones santamente empleadas . . . . .	416
18 Rosarios . . . . .	1466
19 Via Crucis . . . . .	113
20 Victorias de la pasion dominamente . . . . .	493
21 Visitas al Santísimo . . . . .	2504
22 Visitas de altares . . . . .	329

## El regreso del general Pando

Es ya un hecho el regreso á la Península del general en jefe y gobernador superior del Archipiélago filipino.

Recrudecida su dolencia, y agravado hasta el punto de tener que abandonar el teatro de las operaciones, su permanencia en Manila por más tiempo, comprometería seriamente su vida según dictamen facultativo enviado al Gobierno por el propio general Polavieja.

El gran soldado el gran caballero; el gobernador inteligente, probo é intachable, que en pocos meses supo captarse en Filipinas el cariño y el respeto de todos, inspirando confianza ciega á los elementos españoles del Archipiélago; castigando duramente la insurrección; pacificando algunas provincias; levantando el espíritu del ejército, tan quebrantado por los fracasos de Batangas y la derrota del istmo de Noveleta; reorganizando todos los servicios; destruyendo hasta los últimos restos del masónico Katipunán filipino, y colocando á gran altura el prestigio y el

nombre de la patria y el honor de las armas, tiene que regresar á la metrópoli sin ver terminada su obra con la toma de Imús y la total pacificación de la provincia de Cavité.

Casi sin recursos, con escasos elementos de combate, desatendido en sus peticiones, supliendo con su bravura y con sus grandes dotes de soldado las contrariedades que sufría en el mando; el general Polavieja realizó, llevando á feliz término una de las operaciones de campaña más arriesgadas de su vida militar: la toma de Pamplona, la de Silang, la de Dasmarinas, San Nicolás, ocupación de las riberas del río Zapote y asedio de Imús, con sujeción á un plan de guerra, maduramente pensado y desarrollado habil y gloriosamente por los heroicos generales, jefes, oficiales y soldados á sus órdenes.

Esta brillante página de su vida militar es un timbre más que avalora su reputación de soldado y su historia de general; es el más hermoso florón que para si y para España ha podido conquistar en su corto mando en Filipinas.

El general Polavieja regresa á la madre patria cubierto su nombre con todos los respetos y prestigios; y ceñida su frente con los laureles de la victoria.

En estos momentos y en estas circunstancias, en que tan necesaria era su permanencia en Filipinas, cuando España tenía puesta toda su confianza en el insigne caudillo, la dimisión del general Polavieja es una desgracia verdaderamente nacional.

Y como un mal nunca viene solo, á esa desgracia hay que añadir otra todavía mayor.

El nombramiento del general D. Fernando Primo de Rivera:

## Fragmentos.

ESCAPATORIAS SIN ESCAPE

—Yo estoy bien con todo el mundo—me decia cierto sujeto á quien trato, aunque á respetable distancia; y que no es pastelero de oficio, sino hombre de muchas campanillas:

—¿Conque estás bien con todo el mundo? ¡Qué felicidad! Es decir, ¡qué desgracia!

—¿...?

—Porque eso no lo logró San Pablo con ser San Pablo; ni Cristo con ser Cristo; ni lo logra Dios con ser Dios:

—¡Esas son palabras mayores!

—No, son verdades mayúsculas. San Pablo; según nota el Kempis; aunque se quiso hacer todo á todos á fin de ganarlos á todos para



Cristo, no logró complacer á todos, sino que fué juzgado siniestramente de unos y despreciado de otros. Cristo, es evidente que no hubiera sido crucificado si hubiera estado bien con los que le crucificaron; y Dios jamás se llevará bien con los que estén en los infiernos.

—¡Hombre! ¡hombre! Ni tanto ni tan calvo... yo estoy bien con todo el mundo porque dejo á cada cual que haga lo que le dé la gana.

—¿Aunque sea pegarte una bofetada ó darte un tiro?

—Quiero decir que prescindo de lo que cada cual piense ó diga...

—¿Aunque sean errores, calumnias ó herejías?

—¡Veo que no nos entendemos!

—Tú no te entenderás, lo que es yo bien te entiendo. Oyeme: eres un vividor vulgar que quieres comer á dos carrillos, pero... ¡cuida no se te indigeste! Quieres estar bien con todos sin cuidar ántes y siempre de estar bien con Dios: por ese camino llegarás á no estar bien con nadie. Dices á los Tirios que los Troyanos son uos indecentes para estar bien con los Tirios, y dices á los Troyanos que son unos indecentes los Tirios con el mismo honesto fin; y Tirios y Troyanos dicen de ti que el indecente por excelencia eres tú. ¿Quién no ha de desconfiar de ti? Antes me decías pestes de mi adversario político D. Cucufate para estar bien conmigo, y mañana le dirás pestes de mí para estar bien con D. Cucufate. ¡En esto consiste, en definitiva, la habilidad de que tantos como tú se jactan y el estar bien con todos! Pues yo abomino de vuestra habilidad y de vosotros.

#### MORDAZAS

Todo lo más que podrán hacer los enemigos de la verdad será amordazarnos. Pero una mordaza nunca será una razón. Amordazarán nuestros labios, pero no amordazarán la verdad, no amordazarán la conciencia, ni aun la conciencia pública, adonde á veces se refugia la verdad y la justicia cuando las arrojan de su propio asiento.

Dice el sagrado Evangelio de San Lucas tratando de la entrada triunfal de Jesús en Jerusalén: «Estando ya cercano á la bajada del Monte de las Olivas, todos los discípulos en gran número, trasportados de gozo, comenzaron á alabar á Dios en alta voz por todos los prodigios que habían visto, diciendo: «Bendito sea el Rey que viene en nombre del Señor, paz en el cielo y gloria en lo más alto de los cielos.» Con esto, algunos de los fariseos que iban entre la gente, le dijeron: «Maestro, reprende á tus discípulos.»

Respondióles Él: «En verdad os digo, que si éstos callan, las mismas piedras darán voces.»

No quiere el divino Maestro que callen sus discípulos aunque impongan silencio los fariseos.

Las mordazas deben ser para el error, no para la verdad.

Y los que injustamente por respetos humanos, por falsa prudencia, por miras interesadas, amordazan labios en que debe tener su asiento la verdad de Dios, no oirán, no, la voz del discípulo de Cristo que les importuna, pero tendrán que oír la voz de sus propias conciencias, la voz del remordimiento, para la cual no hay mordazas.

#### LA MODA

Hablar contra las modas es predicar en desierto. Ya sé que ninguno, y sobre todo, ninguna se ha de convertir, porque es la única

tiranía que sufren con gusto los que tanto blasonan de independencia y libertad. Mas ya que los esclavos no protestan, ¿por qué no hemos de protestar en nombre de la dignidad humana y de los fueros del cristianismo los que aún no nos avergonzamos de ser cristianos y hombres?

A más de lo ridículo de algunos trajes modernos y prescindiendo de lo inmoral de no pocos, bastaría, para desterrar una gran parte de ellos y modificar los restantes, lo sumamente incómodos que son casi todos.....

¿Qué cilicio perpétuo ni qué tormento corporal de religiosos, aun los más austeros y penitentes, se puede comparar con la presión y circunvalación inverosímil de esas cinturas, los diminutos lechos de Procusto en que se torturan los pies, los grillos y cadenas de esas enguantadas manos, el prolongado tormento de horca de esos almidonados cuellos, la eterna inmovilidad de esas cabezas para que no se descomponga un rizo ó no vuele una pluma más alto ni más bajo de lo que pide la moda?..

Y todo por agradar á un mundo que suele reírse de ellos y de ellas. Todo por conseguir una mirada de envidia y quizás de lascivia, por escuchar al paso un ¡ah! de admiración, ó quizás un grosero y culpable deseo grosero ó delicadamente dicho. Todo por ofender más á Dios ó exponer á que otros más le ofendan.

Si se exigiera en penitencia de los pecados esa misma incomodidad de algunas modas, no habría quien lo sufriera.

¿No se os ha ocurrido al pensar en alguna de esas infelices crucificadas, según la última moda, imaginárosela con todos esos abigarrados colores, con tantos lazos y encajes y plumas, pero clavada de pies y manos en una cruz de palo? ¿No es verdad que os parece una idea diabólica?

Cierto que no es ese boato y aparato, ¡no es ese traje para estar en la cruz de Cristo! ¡Tampoco esos trajes de moda costosísimos pueden servir de mortaja!

¡Ah! Cuando llega el trance de la muerte, hasta las diosas de los salones reclaman como su último traje un humilde hábito del Carmen ó de los Dolores: en algunas podrá ser buena señal ¡Dios lo quiera! pero muy de temer es que en otras venga á ser el último disfraz, la última broma: quizás pretendan entrar en el cielo, como en ciertos bailes de máscaras, vestidas de carmelitas, á ver si no las conocen!.

¿Cuándo será la última moda el traje modesto, según los recursos de cada cual ó un poco menos; el traje de géneros del país para favorecer á nuestros compatriotas; el traje que no dañe al cuerpo ni al alma propia ni ajena?.

SAJ.

#### INFORMACION TELEGRAFICA

Se comenta mucho el viaje á Barcelona de los representantes de la casa constructora del acorazado «Carlos V» para tratar con «La Maquinista Terrestre y Marítima» de algunos incidentes acaecidos al efectuar dicho buque sus pruebas de velocidad.

Lamentase que tales pruebas se hayan suspendido, pues hubiera sido muy loable para la industria nacional, de la cual es gallarda muestra el «Carlos V., que las pruebas se hicieran sin interrupción y felizmente.

—La subasta para la adquisición de plata en Londres ha quedado desierta, y en vista de este resultado, parece que se procederá á

adquirir dicho metal por administración.

—En los ocho primeros meses del actual ejercicio económico la recaudación por todos conceptos ha superado en 25.767.620 pesetas á la que se obtuvo en igual período del año anterior.

Según telegrafían de Londres, los periódicos de aquella capital se preocupan mucho de la derrota moral sufrida por Mr. Mac Kinley en la cuestión del tratado de arbitraje, por haber aceptado la Cámara varias enmiendas que modifican profundamente el proyecto.

Crean algunos periódicos, entre ellos el *Times*, que el nuevo presidente empieza sus tareas con poca fortuna y que le esperan muchos disgustos.

—Se ha recibido un despacho particular de Manila en el que se dice que 200 rebeldes procedentes de las provincias de Batangas y Cavite, mandados por el cabecilla Castillo, intentaron sublevar los pueblos de Macala, Batán y Calibo, obligando á los vecinos del primero de dichos pueblos á que se hicieran la incisión del pacto de sangre.

En Calebo había tres guardias civiles que habían ido en busca de varios acusados por delitos comunes y uno de los principales personajes de la población les avisó la llegada de los rebeldes.

Los individuos de la Benemérita, en lugar de procurar su defensa, aguardaron al enemigo apostados en casa de la misma persona que les dió el aviso.

Al pasar los rebeldes por la plaza de Calibo la Guardia civil les hizo fuego apuntando sobre Castillo, que iba montado en un caballo enjaezado con muchos colorines. Llevaba revólver y machete. Los demás de la partida usaban sólo machete.

Castillo recibió tres balazos, cayendo muerto. Otros disparos hirieron á varios de los rebeldes. Estos llenos de terror y creyendo que los que les atacaban eran en mayor número se dispersaron, huyendo á la desbandada.

En los pueblos recorridos por la partida se guarda una actitud favorable á nuestra causa.

Otro telegrama particular de Manila dice que desde el crucero «Isla de Cebú», que lleva á bordo al contralmirante Montojo, se ha advertido que nuestras fuerzas operan sobre Imus, oyéndose nutrido fuego de cañón y fusilería.

Se ha visto una gran columna de humo cerca del convento de dicho pueblo, una de las principales posiciones del enemigo.

Faltan indicaciones del ataque á la casa Hacienda de Imus.

—El general Weyler ha salido hoy para Santa Clara, desde donde pasará á las Villas y al Camagüey con objeto de reconocer dichas provincias.

«La Epoca» dice que no sabe á qué puede referirse un telegrama misterioso que de Barcelona ha publicado «El Liberal», suponiendo que acaso se relacione con un movimiento federal dirigido por el señor Vallés y Ribot.

El diario ministerial se resiste á creer que tenga fundamento dicho rumor, basándose en el hecho de estar suspendidas las garantías constitucionales en esa provincia y en que las autoridades ejercen gran vigilancia.

Las tropas pontificias comprenden actualmente cinco cuerpos distintos: la guardia noble, la guardia suiza, la guardia del palacio, los gendarmes y los artificieros.

La guardia noble está mandada por el príncipe Afleri y cuenta con 50 guardias próximamente.



## GACETILLA.

El lunes de la presente semana, celebróse en la iglesia del Convento de Santa Clara, un solemne funeral, en sufragio del alma de D. José Castellote y Manuel, (Q. E. P. D.) padre de nuestro bondadoso Prelado. Cantaron las Rvdas. Religiosas, una magestuosa Misa á canto llano mixto, habiendo sido celebrante el Sr. Secretario de Cámara, Dr. D. José Jover. S. S. Ilma. el Sr. Obispo, asistió en el Presbiterio, acompañado de su Capellán de honor, viéndose en la iglesia, selecta concurrencia.

La señora duquesa de Almenara Alta, que se encuentra accidentalmente en Barcelona ha dado á luz una robusta niña con toda felicidad. Con tan fausto motivo están, pues, de plácemes los señores duques de Almenara y los abuelos señores duques de Uceda.

Andan por esos mundos de Dios ciertas gentes de anchas tragaderas ó de torcidas intenciones, que han dado en la manía de creer que hay una joven en el pueblo de Mercadal que cura las enfermedades y pronostica los acontecimientos futuros. Y al olor de tales maravillas vemos que van y vienen coches repletos de gente, que se dirigen á dicho pueblo para consultar á la portentosa vidente.

Para que nuestros lectores no se dejen embaucar en tales negocios solo diremos con un maestro de espíritu: «Si se hallare alguna mujercilla que reciba revelaciones á cada hora, y sepa decir quién sanará de la enfermedad y quién morirá, si el negocio de aquel tendrá éxito próspero ó infeliz, si ésta tendrá de su parto la criatura que desea, que sepa decir quien se salva y quien vá al purgatorio, que ve á cada ojeada quien está en gracia de Dios y quien en pecado y que frecuentemente hace otras predicciones de esta lava, no se le dé crédito alguno.»

Sea suficiente lo dicho para que nuestros lectores y lectoras sepan distinguir el oro de la escoria, y no se dejen comulgar con ruedas de molino, ni se entusiasmen por maravillas que se van en humo, ni vayan á rendir culto á santonas de mostrador.

El Alcalde de Mercadal ha puesto en conocimiento de la Delegación del Gobierno que en el pueblo de san Cristóbal se ha presentado un caso de viruela en una mujer de aquel vecindario, habiéndose adoptado por la Alcaldía todas las precauciones que la ciencia aconseja en este caso.

El lunes y martes de esta semana, en la iglesia de María Auxiliadora, celebráronse Misas rezadas y solemnes oficios por el eterno descanso del alma de D.<sup>a</sup> Ana Saura de Postius los sufragios celebrados el lunes y para D.<sup>a</sup> Leonor Artigas viuda de Bové (q. e. p. d.) los funerales del martes, habiendo asistido á estos últimos cien pobres á quienes se les dió una limosna.

No se puede negar que el célebre astrónomo Noheriosoom, es acertado en sus pronósticos sobre el tiempo, pues esta última vez igualmente han tenido su cumplimiento sus predicciones de la última quincena de este mes, lloviendo algo ayer y hoy conforme lo había anunciado. Solo sentimos que no ha-

yan sido más abundantes las llúvias para satisfacer la necesidad de nuestros campos.

Dice «El Bien Publico»:

Hallándose próxima la época de la brotación de las viñas, creemos que los viticultores de la Isla y en especial los de este término municipal no podrán olvidar la estensa invasión de Mildiu que estos viñedos experimentaron el año pasado, que esterilizó casi por completo la cosecha. Dada la intensidad del mal es de imperiosa necesidad hacer frente á dicha plaga, poniendo en práctica los medios aconsejados por la ciencia y experiencia á fin de combatirla, pues de no hacerlo desaparecerían en breve tiempo las pocas viñas que quedan en este distrito municipal.

Copiamos de «El Diario Catalan», correspondiente el día 19 del presente mes, la siguiente noticia:

«Hemos tenido el gusto de admirar una fotografía directa de la preciosa custodia que el Excelentísimo é Ilustrísimo doctor don Juan Comes y Vidal regala á la parroquia de Santa Maria de Mahon como á recuerdo del tiempo que gobernó aquella diócesis de Menorca.

Aunque en una simple fotografía es de todo punto imposible apreciar los detalles de la obra hemos podido formarnos idea de la elegancia de sus líneas, severo dibujo y riqueza de la labor. Figura un elegante templete gótico de un metro de altura destacándose en él las figuras de San Juan y San José y el escudo del doctor Prelado de Teruel.

Parece que el propio Prelado piensa regalar otra custodia, gemela de la anterior destinada para relicario á la ciudad de Manresa.»

Transcritas las anteriores líneas nos consta por carta que ha recibido el señor Cura Económico de Sta. Maria de S. I. el Sr. Comes, que dicha custodia queda á su disposición y que en el vapor del próximo jueves será recibida en esta ciudad.

Hemos llegado á un extremo tal de desconfianza en lo que oímos contar ó referir, que casi nos vemos precisados á decir con el apóstol Santo Tomás, que solamente damos crédito á lo que vemos ó palpamos. Con harta frecuencia se hacen correr bolas y noticias estupidas en esta ciudad, que solo las personas precavidas y algo conocedoras del país, pueden verse libres de caer en la ratonera, dando crédito á muchas paparruchas inventadas por gentes que tienen suma afición á esa ligereza é informalidad, impropias de personas que estimen en algo su carácter. Decimos esto, con motivo de haberse hecho correr en estos días la falsa noticia de la muerte de una persona ausente de esta ciudad y cuya familia reside aquí, la cual familia sufrió el mayor disgusto al saber la noticia, resultado despues ser sin fundamento, sabiéndose por telegrama que la persona que se suponía muerta disfrutaba de muy buena salud. Como este caso podriamos citar muchos otros. Bueno es pues, que antes de dar crédito á muchas cosas que vuelan, sean puestas primero en cuarentena, si no se quiere ser víctima de la ligereza ó quizá dañina intencion de no pocos aficionados al arte de perjudicar al prójimo.

Está actualmente predicando los sermones coaresmales en Alayor el Rdo. P. Fray Juan Domenech, religioso franciscano, quien pasará en breve á Mahon para continuar allí sus apostólicas tareas, viniendo despues á esta ciudad el P. Caruller de la Compañía de Jesús.

En uno de estos días viajaba un amigo nuestro y estando en la mesa en una fonda con varios compañeros, se les sirvió la comida absteniéndose de promiscuar en conformidad á la prescripción de la Iglesia en este tiempo

cuaresmal; pero uno de ellos solamente quiso darse aires de *sprit fort* y despues de haber comido pescado pidió una chuleta. Apenas se engulló la tajada arremetióle tal exceso de tos, que en un momento arrojó toda la comida, levantándose sus compañeros y dejando solo al burlador burlado.

En Mataró el patron de una barca pescadora está utilizando con gran éxito las palomas mensajeras para enviar noticias á tierra del resultado de la pesca y que los compradores sepan anticipadamente á qué deben atenerse. Algunas veces las transacciones se han hecho por medio de las citadas palomas.

La Sociedad Calombófila de Mataró piensa montar este servicio en toda regla.

El ministro de Comercio inglés ha publicado una estadística del tráfico de bebidas en Inglaterra.

De los datos oficiales recogidos en ese documento aparece que en Inglaterra y en el país de Gales solamente, es decir, sin incluir á Escocia é Irlanda, hay cerca de 7.000 fabricantes de cerveza, cada uno de los cuales elabora anualmente 1.000 toneles de liquido; 1.136 fabricantes producen 10.000 toneles cada uno; 278 nada menos que 20.000 toneles cada uno, y dos solamente que entregan un millón de toneles cada cual á los consumidores,

Desde el 1.º de Octubre de 1895 hasta el 30 de Setiembre de 1896 pagaron esos dos últimos fabricantes al Estado, por derechos de patente y otros impuestos, 27 millones cuatrocientos sesenta dos mil 450 pesetas.

Durante ese periodo recaudó el Estado pesetas 289.963.669, por impuestos que satisficieron los cerveceros de Inglaterra y del país de Gales.

## TELEGRAMAS

## Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 31-4 m.

Nuestro representante en Washington señor Dupuy de Lomé ha teleografiado al general Ahumada, gobernador militar de la plaza de la Habana, pidiéndole envíe el cadáver del periodista Krosby embalsamado.

El Senador Morgan pidió al presidente Mac-Kinley los datos que tenga el gobierno referentes á Cuba.

Paris.—El doctor Koch publica en una revista un artículo manifestando que descubrió una nueva tuberculina contra la tisis y que esta vez se trata de cosa eficazísima.



## NOTICIAS

Segun los datos oficiales publicados, desde que empezó la peste en Bombay hasta el 6 de Marzo, ha habido 14.866 atacados y 12.203 defunciones. En sola la ciudad de Bombay se han registrado 9032 casos y 7546 defunciones.

Un habitante de la frontera otomana en Macedonia escribe lo siguiente:

He huido de mi país para evitar la ruina que ocasiona en este momento la aglomeración espantosa de tropas turcas. Mis compatriotas cristianos sufren una inmensa desolación. Hay allí más de 100.000 soldados y están alojados en las casas de los cristianos, pues las familias musulmanas tienen el privilegio de no estar sujetas á esta pesada carga.

No es fácil formarse una idea de las exacciones y robos á que se entregan esos bandidos. De cada día son más exigentes y los cristianos han de suministrarles lo que piden sin poder rehusarles cosa alguna.

Ayer destruían á los cristianos por el hierro y el fuego; hoy se les arruina.

Toda la region fronteriza de Grecia, Bulgaria y Servia está devastada, y nadie se cuida de llamar la atención sobre este nuevo crimen de los turcos.

¿Cuándo acabará este estado de cosas? El Sultán piensa sin duda que se echará tierra al asunto, y que dentro de uno ó dos años podrá empezar su obra de sangre y de carnicería.

Dios nuestro Señor salve el desgraciado Oriente, ya que los hombres son impotentes para hacerlo.

### LOS NUEVOS GENERALES

#### El Sr. Yerro

Miembro de una familia de la antigua nobleza castellana, procede del cuerpo de Ingenieros, en el que tenía la antigüedad en el empleo de coronel desde el 19 de Diciembre de 1881 y la efectividad desde el 22 del mismo mes de 1888.

Había obtenido varias distinciones por méritos de guerra; y entre otros trabajos importantes, había hecho notables estudios sobre las fortificaciones de Gibraltar y había dirigido diversas obras de defensa en la plaza de Ceuta.

En la actualidad desempeñaba el cargo de director del Museo de ingenieros, y recientemente ha terminado un detallado mapa de España en relieve, de gran utilidad para el cuerpo de estado mayor.

Al recibir el ascenso reglamentario á general de brigada ha sido nombrado comandante general de ingenieros en el octavo cuerpo de ejército.

#### El Sr. Pareja

Este procede del cuerpo de infantería y tiene la antigüedad y efectividad de su empleo desde el 1.º de Setiembre de 1839.

Después de haber hecho brillantemente su carrera, en Noviembre de 1895 fué destinado á Cuba como ayudante del general Pando.

Allí mandó diversas veces fuerzas en el primero y el segundo cuerpo y se distinguió en varios combates.

Con el general Pando regresó á la Península, y también reglamentariamente ha ascendido á general de brigada.

Las *Novedades* de Nueva York publica y comenta un artículo del *Evening Post*, en que

este periódico establece un paralelo entre los filibusteros de antaño y los de hoy, del cual resulta que mientras los primeros exponían su vida en defensa de una idea, los laborantes de ahora se mueven sólo por el mezquino interés del lucro.

El *Evening Post* termina su artículo censurando á los periódicos laborantes, á esos papelechos que, como dice muy bien, emponzoñan todos los días la mente del filibustero haciéndole creer que muchas personas aplauden y celebran sus actos, y le incitan al crimen por medio de noticias falsas.

Los 80 soldados procedentes de Cuba llegados anteanoche en el mixto de Andalucía, refieren el siguiente episodio:

Parece ser que en el mismo tren de los expedicionarios enfermos, venían dos coches celulares ocupados por deportados cubanos, y que al llegar á la estación de Alcázar, donde el tren se detiene algunos momentos, nuestros valientes soldados, esos que vienen con brazos de menos, llenos, de cicatrices, y manifestando en sus semblantes grandes sufrimientos, se acercaron por curiosidad á los vagones de los deportados, y al escuchar de aquéllos quejas por la incomodidad con que hacían el viaje y lamentos sobre su desgraciada suerte, les ofrecieron agua, café, leche y tabaco, y hasta hubo alguno que puso á disposición de aquéllos sus escasos recursos metálicos, oyéndose frases tan hermosas como ésta: «Una cosa es que nos hayamos batido en la guerra como enemigos que somos, y otra que os tratemos como hermanos hoy que os encontráis en tan triste situación.»

Dice *La Correspondencia*:

«Esta tarde se presentó al delegado de Hacienda de Madrid un sacerdote y le hizo entrega de seis ó siete mil pesetas, no recordamos bien la cifra, recibidas de un penitente, bajo secreto de confesión, para restituir á la Hacienda pública.»

Todas las restituciones que ingresan en la Hacienda pública proceden generalmente de entregas hechas á los sacerdotes en el confesionario.

Suma y sigue: El R. P. Aubert, Superior de los Padres Misioneros del Corazón de María ha entregado al Alcalde de Pamplona 3.000 pesetas que bajo el sigilo sacramental le fueron entregados para reintegrarlos al Ayuntamiento de aquella ciudad.

En el pueblo de Torrebaja (Valencia) se da el caso extraordinario de que á la niña de dos años Regina Gómez Sánchez le vivan sus padres, sus abuelos paternos y maternos y sus bisabuelos por ambas líneas.

Cuenta, pues, el angelito con diez ascendientes inmediatos que le arrullen, le mimen y le besen.

No podrá decir que está sola en el mundo ni que no tiene quien la ponga los andadores.

## VARIEDADES.

### El Padre Nuestro de un avaro

Fué á confesarse un avaro y el Sacerdote le preguntó si sabía el Padre nuestro.

—Si señor—contesta el penitente—lo he aprendido muchas veces, pero al momento se me olvida, porque tengo muy mala memoria.

—Pues yo te lo enseñaré de modo que no lo olvides jamás. Pero por ahora y para que escarmentes, te impongo como penitente la obligación de prestar sin réditos, en esta semana, á todos los que vayan á pedirte algo en mi nombre.

Efectivamente; al día siguiente se presentó en

casa del ustreiro un pobre hombre que de parto del señor Cura le pidió prestada una pequeña cantidad.

—¿Cómo te llamas?—le preguntó el avaro, después de entregarle lo que pedía.

—Pues me llamo «Padre nuestro.»

Fué más tarde otro y pidió una cantidad, diciendo que se llamaba «Que estás en los cielos;» y después otros varios que declararon llamarse... las otras palabras de la oración dominical.

Volvió al confesionario y el Cura le dijo:

—¿Has cumplido mi encargo?

—Sí, señor, lo he cumplido.

—Pues dime á quienes has prestado en mi nombre.

—A «Padre nuestro que estás en los cielos, santificado sea el tu nombre...»

Y recitó perfectamente todo el padre nuestro.

—¿Ves?—dijo el Sacerdote. Esta vez no se te ha olvidado la oración, lo cual demuestra que tienes buena memoria...—cuando te conviene.

## Ocurrencias.

Un rico enseñaba sus alhajas á un filósofo.

—Os doy gracias, dijo éste, por las soberbias alhajas que queréis que comparta con vos.

—¿Cómo! ¿Que quieto que las compartáis conmigo?

—Seguramente. Permitís que yo las mire; ¿heéis acaso otra cosa que mirarlas también?

## ANUNCIOS

### Pasteles de Pescado.

En la confitería del Sr. Farnes, se encontrarán frescos y de buen pescado, todos los viénes de cuaresma, al precio de 15 céntimos uno.

Se confeccionan además al gusto y precio que el consumidor quiera dando aviso con anticipación.

También hay los siguientes artículos propios de la estación.

Atún, y Calamares en aceite, Langostinos, Salmon, Sardinias varias marcas, Anchoas en Salmuera, Aceitunas manzanilla, Pasas de Malaga en racimos clase escogida, Frascos frutas de America en almibar, carne de membrillo, etc. etc.

## Subasta

Mediante licitación verbal y siempre que la postura sea del agrado de los dueños, se venderán la casa n.º 12 bis de la calle de S. Cristobal y tres casas contiguas de la calle del Degollador, propiedad estas, de los Sres. Florit, Sintes y Mercadal.

El acto tendrá lugar el día 13 de Abril á las 11 de su mañana en el despacho del Notario Dr. Antonio Anglada, en cuyo poder obra el pliego de condiciones.

### Confitería de Jaime Mayans.

En dicha confitería se encontrarán los pasteles de pescado todos los viénes de cuaresma.